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DALL'ITALIA 

PROF. PREGLIASCO: SCONGIURARE L'APOCALISSE ANTIBIOTICA 

CONTRO I SUPERBATTERI  

Abbiamo consultato il virologo Fabrizio Pregliasco, professore di Igiene 

all'Università Statale di Milano, direttore sanitario dell'IRCCS Ospedale Galeazzi - 

Sant'Ambrogio di Milano e past president dell'associazione nazionale pubbliche 

assistenze (Anpas), per parlare di superbatteri. 

Da quando abbiamo conosciuto il virus del Covid-19 abbiamo preso coscienza 

dell'esistenza di germi e batteri. Il professor Pregliasco ha, pubblicato un libro a 

riguardo, scritto a quattro mani con la giornalista Paola Arosio, I superbatteri una 

minaccia da combattere, nel quale spiega i motivi per cui i batteri si sono 

rafforzati sempre più fino a diventare in alcuni casi invincibili con gli antibiotici 

che oggi conosciamo e abbiamo a disposizione. 

Potremmo andare incontro ad un'epoca disastrosa, nella quale gli antibiotici che 

conosciamo perdono di efficacia durante qualsiasi tipo di intervento, parto, o cura di 

ogni ferita. L'apocalisse antibiotica che temiamo, considerando anche i 

superbatteri più pericolosi, fra questi quelli che colpiscono i luoghi di cura, 

gli ospedali, causando infezioni gravissime, dev'essere immediatamente arginata. 

Inoltre, le case farmaceutiche non producono da tempo nuovi antibiotici.  

Il professor Pregliasco si è soffermato sull'uso inappropriato e smodato dei farmaci 

antimicrobici che ha permesso ai germi più aggressivi di rafforzarsi, per questo i 

superbugs, che rappresentano tra tutti i patogeni multiresistenti la minaccia più 

grande, normalmente suscettibili agli antibiotici sono diventati resistenti, 

sopravvivono in presenza del farmaco e continuano a moltiplicarsi, richiedendo 

terapie più aggressive e costose, che hanno effetti collaterali più gravi. 

Molte mamme danno con troppa facilità questi farmaci potenti ai loro piccoli, 
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sentendosi rassicurate e ritenendo che la cura momentanea e immediata sia la cosa 

migliore. Pretendono pure che i medici prescrivano quei farmaci e molti medici li 

danno per non incappare in lamentele o denunce. 

Anche l'uso corretto di questi farmaci è fondamentale: la prescrizione del 

medico laddove necessario, l'assunzione completa del ciclo senza interromperlo ai 

primi momenti di benessere.  

Un'arma utile contro i microrganismi patogeni è senz'altro la vaccinazione, che gioca 

d'anticipo prevenendo la malattia, limitando così l'uso di quei farmaci antibatterici.  

Alla diffusione dei superbatteri hanno contribuito gli allevamenti intensivi, dove 

era prassi somministrare gli antibiotici agli animali, attraverso il mangime, per un 

duplice obiettivo: farli crescere più velocemente e prevenire molte malattie. 

Ma nonostante la macellazione, residui di farmaci finivano nella carne che arrivava 

sulle nostre tavole. 

Oggi, molti ricercatori cercano di rintracciare nuove molecole con azione 

battericida nei nuovi habitat naturali che col surriscaldamento del pianeta si sono 

formati: abissi oceanici, deserti, foreste tropicali. 

Altro modo per aggredire i batteri, ha spiegato il Prof. Pregliasco, sono i fagi, i 

batteri predatori degli altri batteri, ma innocui per l'uomo. Speranze giungono anche 

dall'ingegneria genetica e dagli anticorpi, farmaci già in uso contro il cancro, il 

Covid-19 e le malattie infiammatorie, sotto forma di plasma convalescente. 

 

 

SCHIZOFRENIA, INFLUENZA IL MODO IN CUI SI PENSA E I 

COMPORTAMENTI  

Di schizofrenia non si parli solo durante la Giornata mondiale ad essa dedicata. Si 

stima che nel mondo ci siano 24 milioni di schizofrenici. 

Il termine schizofrenia (“mente divisa”) fu coniato nel 1910 dallo psichiatra 
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svizzero Bleuler. Ogni anno si commemora il 24 maggio del 1792, quando il dottor 

Phillipe Pinel liberò pazienti psichiatrici incatenati per 30-40 anni dall'ospedale 

Bicetre fuori Parigi. 

L'esordio di questa malattia psichiatrica cronica si realizza spesso durante l'età 

adolescenziale o giovane adulta, senza distinzioni particolari di genere. Fattori 

genetici, ambientali, e psicosociali che interagiscono fra di loro potrebbero 

determinarne l’insorgenza. 

I pazienti presentano un'alterata percezione della realtà, deliri e allucinazioni 

persistenti, comportamenti che modificano significativamente la vita quotidiana. 

Questa malattia è in grado di influenzare il modo in cui una persona pensa, sente, e 

si comporta a seguito di una ridotta comprensione di ciò che è o non è reale. 

Come per altri disturbi mentali, i pazienti con schizofrenia hanno un rischio doppio 

o triplo di morte prematura. Le terapie sono rivolte ai sintomi. 

L’obiettivo della giornata mondiale è quello di combattere lo stigma associato alla 

malattia ed evidenziare l’importanza di una diagnosi precoce, di una terapia 

efficace e di un coinvolgimento diretto dei pazienti nel percorso di cura. 

 

 

LA SALUTE MENTALE E' IN CRISI, NON DA ORA 

E' un problema globale che dovrebbe catturare l’attenzione dei governi, di operatori 

sanitari e scienziati, in questi ultimi anni più che mai. Almeno il 18% del carico di 

malattie nel mondo è attribuibile a disturbi mentali, associati a complicazioni 

sanitarie, sociali (istruzione, lavoro, e giustizia), ed economico-finanziarie. 

Il rilevante impatto epidemiologico è spiegabile con l’elevata prevalenza in diverse 

fasce di età. La crisi colpisce in modo sproporzionato coloro che si trovano ai 

margini della società. 

Come evidenziato dalla rivista "The Lancet", nei primi vent'anni di vita i disturbi 
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mentali aumentano la probabilità di autolesionismo, esposizione a tabacco, 

droghe, alcol, suicidio, comportamenti antisociali, crimini, abbandono del 

percorso di studi. La loro insorgenza precoce ha conseguenze sull'età adulta, con 

elevato rischio di morte prematura, disoccupazione, reclusione carceraria per 

violenza, e obesità. I disturbi mentali della donna in gravidanza sono associati a un 

aumento del rischio di disturbi mentali nel bambino, associata anche al basso peso 

del nascituro e al parto pretermine. 

La maggior parte dei problemi clinici si manifesta prima dell'età adulta, con la metà 

dei disturbi che iniziano entro i 14 anni. 

C'è un'evidente disorganizzazione strategica sugli interventi di prevenzione e di 

recupero della salute mentale. E' necessaria una svolta che ponga la salute mentale 

al centro dell’agenda politica, orientata a combattere due elementi che la mettono 

in crisi: la scarsità numerica di professionisti della salute mentale e degli 

investimenti per i servizi assistenziali e per la ricerca. 

 

 

PROF. CALABRESE: "CANCRO AL COLON RETTO CAUSATO IN PARTE 

DALLE MICROPLASTICHE CONTENUTE IN CERTI CIBI" 

Questa è la fulminante dichiarazione del professor Giorgio Calabrese, medico 

nutrizionista. 

Studi dimostrano che le nostre cellule non riescono ad eliminarle: il professor 

Calabrese suggerisce come difendersi. 

Il fisico Richard Feynman, premio Nobel nel 1965 per l’elettrodinamica 

quantistica, può essere considerato il papà della nanotecnologia, poiché lavorò su 

particelle sempre più piccole fino alle dimensioni atomiche. Questa idea fu poi 

perfezionata dai ricercatori per poter produrre strutture su scala nanometrica.  

Sempre più spesso vengono utilizzate nanoparticelle nei cosmetici, in medicina e 
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anche nel settore agricolo per veicolare pesticidi e nutrienti a lento rilascio. Noi 

nella quotidianità conviviamo con queste microparticelle, invisibili senza appositi 

strumenti. "Questi nanoelementi però, quando entrano nel corpo umano attraverso 

le vie respiratorie e da qui raggiungono gli organi e tessuti attraverso il flusso 

sanguigno, sono in grado di danneggiare le cellule del nostro organismo" allerta il 

professore. 

"Esistono sostanze che destano l’attenzione della scienza e allarmano: sono le 

microplastiche, ovvero plastiche micronizzate. L’unità di misura micrometro (μm) o 

micron vale un milionesimo di metro. Sono stati condotti degli studi per valutare 

l’impatto di microelementi e più specificatamente delle microplastiche con il cancro. 

Sempre più giovani si ammalano di cancro del colon e del retto ed una delle 

spiegazioni cliniche è quella che si riferisce all’ingestione inconsapevole quotidiana di 

microplastiche. Molti lavori scientifici sono in corso per acclarare questa ipotesi" 

conferma il professor Calabrese. 

"È stato rivelato un assorbimento significativo, dipendente dalle dimensioni e dalla 

concentrazione, di queste microplastiche in tutte le linee cellulari. È interessante 

notare che non sono stati osservati segni di eliminazione dalle cellule e l’esposizione 

a breve termine a particelle da 0,25 μm ha amplificato significativamente la 

migrazione cellulare, portando potenzialmente a effetti favorenti le metastasi. Ciò 

vuol dire che il nostro corpo o, meglio, le nostre cellule non riescono ad 

eliminare neanche un micron di queste sostanze". 

Pertanto si crea un accumulo di micro e nanoplastiche specialmente nelle linee 

cellulari del cancro del colon-retto. La presenza di microplastiche è stata accertata 

nelle acque di qualsiasi tipo, sia quella del rubinetto che confezionata in bottiglia, 

ma anche nella birra, nel sale, nei molluschi che essendo organismi filtratori 

dell’acqua di mare, trattengono le microplastiche. Ce ne sono anche nel miele e 

nel pesce. Quest’ultimo le concentra soprattutto nelle interiora, che però vengono 

regolarmente rimosse ed eliminate. Il maggior pericolo è presente nei crostacei e 
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nei molluschi bivalve come ostriche e cozze. 

"Visto che sembra impossibile difendersi da questo problema, cerchiamo di 

differenziare i cibi il più possibile per non accumulare troppo, fino ad ammalarsi, a 

qualsiasi età. Allo stesso tempo, speriamo che la ricerca trovi la strada per riuscire a 

far eliminare le microplastiche e nanoplastiche dal corpo umano" si augura il 

professor Calabrese. 

 

 

RICOVERI DI SOLLIEVO PER SOSTENERE I CAREGIVERS 

Assistere in casa un parente non autosufficiente diventa spesso un impegno 

logorante. In alcune Regioni è possibile chiedere che il proprio caro sia accolto 

temporaneamente in una residenza sanitaria.  

L'assistenza a casa può essere affiancata da strutture, talvolta provviste anche di 

medici e infermieri, a seconda delle necessità e delle patologie dei pazienti, da una 

settimana fino a un massimo di 30-60 giorni all’anno, quando la famiglia non riesce 

a prendersi cura del proprio caro.  

Ma regione che vai assistenza sanitaria che trovi, ecco che non tutte le Regioni 

hanno disciplinato con specifiche delibere i ricoveri di sollievo come accade in 

Calabria, ma le strutture residenziali accreditate possono decidere se erogarli. 

Regioni come Puglia e Sicilia non prevedono questa forma di sostegno in alcun 

modo. "Per noi è impossibile effettuarli, perché scontiamo una carenza cronica di 

posti per i ricoveri ordinari", fanno sapere dalla Regione Puglia. La Basilicata li ha 

inseriti a marzo nel suo Piano per la non autosufficienza. Il Molise li ha inclusi per 

la prima volta a inizio maggio nel nuovo Piano sanitario. 

In alcuni casi bisogna mettersi in coda da uno a cinque mesi, come in Emilia 

Romagna, Marche e Sardegna. In Lombardia non bastano i letti accreditati 

dalla sanità regionale dedicate al sollievo e coprire il fabbisogno dell’utenza 

richiedente non si riesce se non prenotando un posto letto non accreditato e 
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pagando interamente la quota, di 3-4mila euro per un mese. Le famiglie con tali 

necessità faranno bene a  presentare domanda con almeno 3-4 mesi di anticipo.  

In Liguria, grazie al progetto "Meglio a casa", gli over 65 non autonomi possono 

usufruire di un assistente domiciliare a titolo gratuito per un mese dopo un ricovero 

ospedaliero. 

"In attesa del decreto attuativo sulla domiciliarità, partiremo subito con due 

sperimentazioni - ha dichiarato Monsignor Vincenzo Paglia - Nel Lazio e in 

Lombardia, e a seguire in Umbria, Toscana e Calabria, vogliamo realizzare 

un’assistenza “community based”, diffusa cioè sul territorio, che coinvolga aziende 

sanitarie, terzo settore, Comuni e altri enti locali, per un invecchiamento attivo 

contro la solitudine. Nel Lazio, il nuovo sistema di assistenza verrà testato in due 

aree urbane, a Tor Vergata e Tor Bella Monaca, e negli 8 comuni nel territorio dei 

monti Simbruini, con 1.800 anziani che vivono soli e 400 giovani inattivi, a cui verrà 

offerto un lavoro da operatore sociosanitario" ha concluso il Monsignore.  

 

 

LA SALUTE DEI DENTI PER UNA NUTRIZIONE CORRETTA IN TERZA ETA' 

Non si tratta di volere solo un bel sorriso. Prendervi cura della bocca in ogni fase 

della vita, dai primi denti da latte ai problemi gengivali che spesso insorgono 

durante la terza età, fa sì che nel tempo e specialmente da anziani non insorgano 

problemi di salute. Poche piccole regole da seguire con costanza assicureranno una 

bocca sana per tutta la vita. 

Iniziando da una corretta igiene orale e dalla frequentazione una tantum dello 

studio del proprio dentista. Cure quotidiane semplici e le stesse in ogni età della 

vita: lavare i denti dopo ogni pasto per almeno 2 minuti; utilizzare scovolino e 

filo interdentale dopo i 13/14 anni; cambiare lo spazzolino ogni 2-3 mesi; sono di 

grande aiuto anche lo spazzolino elettrico e il colluttorio. Ogni persona è diversa 

dall’altra, con le sue specificità, per questo le cure igieniche vanno personalizzate 



    
   

8 

 

Informazioni dalla  

Fnp Cisl Lazio 

27  Maggio 2024 
 

dal dentista e dall’igienista dentale. 

In terza età le gengive vanno riguardate in modo particolare. Molto spesso si 

ritirano e lasciano scoperti i colletti dei denti, un’area delicata che facilmente viene 

attaccata dalle carie. Si usano dentifrici e colluttori specifici, ma sotto il controllo del 

dentista, perché hanno una concentrazione di principi attivi molto alta. Un 

fattore importante per la salute delle gengive è evitare il reflusso gastrico, un 

problema molto comune dopo i 60 anni, che può corrodere lo smalto dei denti e 

danneggiare le gengive. 

Una dentatura danneggiata per gli over 65enni è spesso causa di malnutrizione, 

con conseguenze anche gravi per la salute. 

 

 

LE BEVANDE VEGETALI SOSTITUISCONO SEMPRE PIU' IL LATTE 

TRADIZIONALE 

Le bevande vegetali, ormai presenti in tutti i supermercati e nei bar sono una 

importante alternativa al latte tradizionale. Ideali per chi è intollerante al lattosio, 

non contengono caseina, sono preparate con soia, riso, avena, farro, mandorla, 

cocco. Si possono bere fredde, soprattutto quelle addizionate con orzo, cacao o 

caffè, oppure calde anche in un gustoso e cremoso cappuccino. Molto utilizzate per 

la colazione o uno spuntino pomeridiano, sono da considerare anche per molte 

ricette, per una cucina più leggera e alternativa. 

Un numero sempre maggiore di persone è intollerante al lattosio, per carenza 

dell’enzima lattasi prodotto dai microvilli dell’intestino tenue. 

La lattasi non viene prodotta per compromissione dei villi intestinali aggrediti da una 

errata alimentazione. Ne analizziamo qualcuna, anche per essere certi di quella 

giusta per noi e non dipende solo dal gusto: 

La bevanda di soia, che noi chiamiamo latte di soia, è il più ricco in proteine e in 
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grassi, il più povero in carboidrati. Leggere sempre l'etichetta: non deve contenere 

più di O.9% di soia OGM. Il limite della soia sta che il 90% della soia è 

geneticamente modificata, è per lo più di importazione. Talvolta contiene olio di 

girasole. La soia contiene agglutinine, acido fitico che impedisce assorbimento di 

calcio, magnesio e altri minerali. 

La bevanda di riso ha il più alto contenuto in carboidrati e il più basso contenuto 

in proteine e lipidi. 

 La bevanda di avena ha un contenuto ben equilibrato di carboidrati, proteine, 

lipidi, è un buon alimento e con questa bevanda si può fare il porridge, tipico della 

colazione inglese. 

La bevanda di mandorle, comunemente latte di mandorle, ha il più alto contenuto 

in grassi omega 3, mentre i carboidrati e proteine come per l'avena. 

La bevanda di farro ha meno carboidrati del latte di riso, proteine ad alto valore 

biologico con aminoacidi ramificati e fenilalanina, con effetti tonici, adatto a chi ha 

bisogno di slancio e migliorare il tono umore. Stessi effetti antidepressivi e contro la 

stanchezza sono posseduti dal farro in chicchi!  

Chi ha sintomi intestinali come dolore, gas intestinale, stipsi funzionale, disturbi 

intestinali associato a depressione e ansia, mancanza di vitalità, deve parlarne al 

proprio medico di famiglia o ad un nutrizionista.  

 

 

LA FRUTTA, QUANDO E COME MANGIARLA 

Secondo i medici nutrizionisti dovremmo mangiare 5 porzioni di vegetali al 

giorno, di cui tre di verdura e due di frutta. Ma quando dobbiamo mangiare la 

frutta? Con la verdura non ci sono dubbi: possiamo mangiarla in ogni momento 

della giornata, prima o dopo pranzo o cena, purché cruda o cotta al vapore, poco 

condita o scondita. Perché la verdura è poco calorica, ricca di fibre che fanno bene 

all'intestino, oltre che di vitamine e sali minerali. Con la frutta può sorgere qualche 
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dubbio perché, oltre a fibre, vitamine e sali minerali, contiene anche zuccheri, che 

possono provocare accumuli di grasso e picchi di insulina problematici per i 

diabetici.  

Ciò che conta è conoscere cosa mangiamo. Per farci un'idea basti sapere per 

esempio che tra i frutti di primavera inoltrata/inizio estate, le fragole e in generale i 

frutti rossi hanno un basso indice glicemico, così come le albicocche e i limoni, 

ma anche le pesche e le nespole. Al contrario, susine, angurie, fichi e meloni - 

ancor di più se maturi - hanno un indice glicemico molto alto. Questo vuol dire che il 

contenuto di zuccheri di una ciotola di fragole è molto più basso di quello di una 

ciotola di anguria. Come ci regoliamo? Basta una piccola quantità, alternare e 

variare per non provocare troppi sbalzi.  

Non ci sono evidenze scientifiche che dicano che la frutta crei problemi di 

digestione, quindi non si debba mangiare dopo il pasto. E' una scelta individuale. Un 

frutto è un'ottima idea per placare quella voglia di dolce che si ha spesso a fine 

pasto e gratificarsi. 

Se siete fan della frutta a colazione, mangiatela con qualche accortezza: Per 

abbassare l'indice glicemico basta abbinare alla frutta yogurt, latte anche vegetale, 

kefir, e frutta secca. Ma anche crema di frutta secca senza zuccheri aggiunti. 

Ancora i frullati: Si possono anche abbinare le verdure e magari le spezie per 

rendere i frullati più piacevoli e ancora più ricchi di sostanze nutritive. Siete patiti di 

dolci? La frutta con le spezie e la frutta secca si presta a ricette semplicissime che 

diventano un modo per variare o per non rinunciare al dessert quando si seguono 

regimi dietetici dimagranti. Per esempio fate dorare in forno la mela con la 

cannella, oppure fate i tortini con pasta integrale ripieni di frutta e frutta secca. 

Ancora: provare la banana matura al posto dello zucchero nelle torte da colazione, 

tipico delle ricette vegane.  
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REGIONE LAZIO 

ALIQUO': "ALLO SPALLANZANI SEMPRE DISPONIBILI I TEST PER LE 

MALATTIE SESSUALMENTE TRASMISSIBILI" 

Si è appena conclusa la europeantestingweek, la settimana dedicata ai Test per 

HIV e tutte le infezioni sessualmente trasmissibili, che si è svolta all'Istituto 

Nazionale Malattie Infettive Lazzaro Spallanzani. Una manifestazione che ha 

coniugato scienza, arte, cultura e musica per sensibilizzare ulteriormente 

all’importanza degli screening e della prevenzione. 

Durante la settimana si sono svolte molte attività collaterali: mostre, performance 

teatrali, interventi scientifici, concerti musicali e dj set. Contestualmente è stato possibile 

sottoporsi ai test anonimi, gratuiti e senza prenotazione - per HIV, sifilide ed epatite 

C e i partecipanti hanno ricevuto counseling su tutte le Infezioni Sessualmente 

Trasmesse e informazioni su tutti gli strumenti di prevenzione e cura. 

Abbiamo chiesto al Direttore Generale dello Spallanzani Angelo Aliquò se 

questi Test continueranno ad essere disponibili e gratuiti per l'utenza che li 

richiederà: "Siamo sempre a disposizione e li facciamo di continuo. Questo momento 

è stato anche un importante riflettore su un problema sottovalutato. Ancora 

troppe persone si ammalano, potendolo invece evitare con un minimo di 

prevenzione. Va evitato lo stigma delle malattie sessualmente trasmissibili, ma va 

anche presa consapevolezza. Basti pensare che molti nuovi casi di positività per 

HIV riguardano uomini eterosessuali e di elevato livello culturale sopra i 

50 anni" ha precisato concludendo Aliquò. 

 

 

LA GIORNATA MONDIALE DEI BAMBINI VOLUTA DA PAPA FRANCESCO 

Piazza San Pietro gremita dai 50 mila presenti, poi Papa Francesco con una messa 

solenne ha chiuso la prima Giornata Mondiale dei Bambini, iniziata un giorno 

prima con gli eventi allo Stadio Olimpico, dando appuntamento per la seconda 

edizione a settembre 2026, sempre a Roma, dove si terranno nel tempo tutte le 
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edizioni di questo incontro biennale. 

Papa Francesco, da sempre attento verso i più anziani e i più piccoli, ha detto "Vi 

aspettiamo", lasciando il sagrato in carrozzina per salire poi sulla papamobile e 

proseguire con un giro di saluti tra i presenti, in maggioranza bambini provenienti 

da 100 nazioni del mondo. 

L'evento si è concluso con un monologo di Roberto Benigni che dal sagrato della 

Basilica ha detto: "I bambini sono il nostro futuro, la gioia di domani, una cosa 

meravigliosa. Magari in mezzo a voi c'è un nuovo Michelangelo, un nuovo Galileo, 

una nuova Rita Levi Montalcini. O magari c'è il nuovo Papa, o due o tre, non si sa 

mai". 

Poco prima della Messa il Papa ha avuto un breve incontro con la premier Giorgia 

Meloni che ha preso parte alla celebrazione in piazza San Pietro con la figlia 

Ginevra.  

Così il presidente Francesco Rocca: "La Giornata Mondiale dei Bambini, voluta a 

Roma da Papa Francesco, è stata una bellissima due giorni di festa all’insegna dei 

sorrisi e della condivisione. Da parte mia un grazie speciale va a tutte le realtà che si 

sono impegnate per la buona riuscita dell’evento e in particolare alle centinaia di 

volontari del sistema di Protezione Civile del Lazio che hanno garantito 

assistenza alla popolazione e distribuzione pasti per migliaia di partecipanti, agli 

operatori di ARES 118 Lazio e delle altre strutture del servizio sanitario regionale 

che hanno permesso che tutto si svolgesse in serenità e sicurezza, soprattutto per i 

più piccoli, e infine ai professionisti di Cotral per il supporto logistico". 

 

 

REGINA COELI: INAUGURATE NUOVE STRUTTURE E SERVIZI SANITARI 

DEL CARCERE  

"Una grande emozione, tutelare la dignità dell’essere umano, il suo imprescindibile 

diritto alla salute, qualsiasi sia la sua condizione, sono valori non negoziabili e che 

non possono essere divisivi" ha dichiarato il presidente Francesco Rocca.  

"Un anno fa, nel corso della mia prima visita al penitenziario, ho toccato con mano 
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le condizioni disperate nelle quali operava il personale sanitario della ASL Roma 1, 

l'urgenza di offrire alla popolazione carceraria un'assistenza adeguata. Avevamo 

preso degli impegni che, a distanza di un anno, abbiamo mantenuto" ha continuato 

il presidente del Lazio.  

Grazie a queste nuove strutture si garantisce una presa in carico immediata dei 

pazienti, riducendo drasticamente il numero di trasferimenti verso le strutture 

sanitarie del territorio.  

Questo serve a migliorare anche le condizioni di lavoro degli operatori sanitari e 

del personale penitenziario, che già opera in un contesto difficile.  

"È un piccolo passo in un lavoro più ampio che è in cima alle mie priorità: migliorare 

la sanità nel Lazio, ovunque, perché nessuno rimanga indietro" ha concluso 

Rocca. 

 

 

LAZIO: STANZIATI ALTRI 98 MILIONI PER L'URBANIZZAZIONE DEI 

COMUNI COLPITI DAL SISMA 

Sin dal primo giorno del terribile terremoto era stato promesso agli abitanti dei 

comuni del cratere sismico che non sarebbero rimasti soli.  

Così la Regione Lazio ha appena stanziato altri 98 milioni di euro per opere di 

urbanizzazione destinati ad Amatrice e ad alcune frazioni di Accumoli. 

Il presidente Rocca: "Dopo anni di attese e di promesse disattese, finalmente 

realizzeremo un unico punto di immissione e controllo delle acque depurate, nel 

pieno rispetto dell’ambiente e con la possibilità di avviare un processo di economia 

circolare sfruttando l’acqua depurata".  

"Desidero ringraziare l'Assessore Manuela Rinaldi e tutti i tecnici regionali per lo 

straordinario lavoro che quotidianamente portano avanti per un territorio che merita 

di rinascere davvero". 
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RICORSO AL TAR PER DEPOSITO STOCCAGGIO DEI RIFIUTI 

RADIOATTIVI NELLA TUSCIA 

“                        �                                                             

            " 

È con questo spirito che continua l'impegno di questo governo regionale per dire 

NO alla realizzazione nella Tuscia di un deposito nazionale di stoccaggio di rifiuti 

radioattivi.  

Dopo anni di silenzi sul tema, a fine marzo si è deciso di fare ricorso al TAR del 

Lazio, e finalmente nei giorni scorsi il Consiglio Regionale del Lazio ha approvato 

all’unanimità una mozione presentata dai Consiglieri Daniele Sabatini e Giulio 

Zelli, consigliere regionale del Lazio che rafforza questa linea.  

"Un altro atto a difesa dell'integrità di un territorio che difenderemo in ogni sede, 

oltre ogni divisione e appartenenza politica" ha chiosato il presidente Rocca. 

 

 

TIVOLI: OSPEDALE SAN GIOVANNI: DA LUNEDÌ RIAPRONO ALTRI 

REPARTI  

Da lunedì 27 maggio 2024 all'ospedale San Giovanni Evangelista di Tivoli 

verranno riattivati: il reparto di anatomia patologica, due sale operatorie, la terapia 

intensiva, il reparto di cardiologia, l'emodinamica, la chirurgia generale e l'urologia, 

l'ortopedia, il blocco parto con nido e patologia neonatale, pediatria, la degenza di 

ginecologia e ostetricia.  

La riapertura del Pronto Soccorso è prevista per la fine di settembre, visto 

che sono ancora in corso i lavori. 

Ricordiamo che l'ospedale San Giovanni di Tivoli è un Dea di primo livello, che serve 

70 comuni. 

Martedì 28 maggio si attendono la visita e la conferenza del Presidente della 

Regione Lazio, Francesco Rocca. 

 


